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Т О В А Р Ы - Н А Р О Д У
Больше года на промыш

ленных предприятиях Пер
воуральска действует целе
вая комплексная програм
ма, мероприятия которой 
направлены на увеличение 
выпуска товаров для наро
да, на освоение новых из
делий, усовершенствование 
технологии и т. д. Высокий 
уровень принятых социали
стических обязательств обу
славливает и предельно кон
кретную динамику роста 
производства: ежегодный
прирост должен составлять 
не менее десяти процен
тов,

И потому сегодня даже 
достигнутое благополучие 
производственных показате
лей ни в коей мере не за
теняет серьезнейшие проб
лемы и упущения в этой 
области. Цифры свидетель
ствуют: плен полугодия по 
выпуску товаров культурно
го и хозяйственно-бытового 
назначения выполнен пред
приятиями города на 100,3 
процента. На пять милли
онов 488 тысяч рублей вы
пущено изделий самого 
разнообразного ассорти
мента, а дополнительно к 
плану в торгующие органи
зации поступило товаров на 
42 тысячи рублей, Однако 
рост производства товаров 
народного потребления по 
сравнению с прошлым го
дом (в розничных ценах) 
вырос всего на 7,5 процен
та, что на два с полови
ной процента ниже обяза
тельного уровня.

Главная причина такого 
отставания, безусловно, а 
том, что некоторые пред
приятия до сих пор не 
обеспечивают даже выпол
нение плановых заданий, 
p tb n o  хроническим отста- 
ванйе лыжной фабрики. За
дание полугодия здесь вы
полнено лишь на 83,2 про
цента. Руководители пред
приятия из года в год сету
ют на одни и те же причи
ны: дефицит кадров, уста
ревшее оборудование, низ
кое качество заготовки и 
плохое обеспечение ею и 
т. д. Но очевидно и другое 
•—проблемы, если не при
нимать деятельного уча
стия в их решении, не 
устранятся сами по себе.

Благое дело решили осу
ществить труженики заво
да железобетонных изде
лий и конструкций: освоить 
и наладить в нынешнем го
ду серийный выпуск ком
плектов для строительства 
частных гаражей. Эта про
дукция завода в перспек
тиве должна оказать боль
шую помощь многочислен
ным автолюбителям и со
хранить многие кубометры 
государственного раствора 
и бетона, которые зачастую 
еще расхищаются. Однако 
и эти добрые намерения 
остаются до сих пор в за
чаточном состоянии. Не
смотря на то, что в плане 
завода нынче уже стоит 
выпуск таких комплектов, з 
торгующие организации 
продукция предприятия по
ступает в очень ограничен
ном количестве.

Оказались несостоятель
ными и обещания коллек
тива завода т р у б ч а т ы х  
строительных конструкций 
по организации производ
ства оцинкованной черепи

цы. Предприятие не выпол
нило социалистических обя
зательств, хотя уже заклю
чен договор с торгующими 
организациями.

Безусловно, сказывается 
на общих показателях и 
отставание, допущенное не
которыми предприятиями в 
прошлом году. Так, ново- 
трубники значительно пов«і- 
сили нынче выпуск товаров 
для народа; на 21 процент 
увеличено производство 
кроватей, на 10,3 процента 
— школьных парт. Допол
нительной продукции от
правлено в торгующие ор
ганизации на 12 тысяч руб
лей. Но задолженность в 
600 тысяч рублей, а именно 
на эту сумму было недода
но в прошлом году това
ров народного потребле
ния, не покрыта до сих 
пор. И именно этот дефи
цит тормозит пока темпы 
роста производства, успеш
ное выполнение социали
стических обязательств. Те 
же самые проблемы забо
тят сегодня коллектив Но- 
воуткинского завода «Иск
ра»: отставание первого
года пятилетки еще не по
крыто. Хотя показатели 
новоуткинцев достаточно 
убедительны — выпущено 
сверхплановой продукции 
на* 113 тысяч рублей — и 
есть все основания надеять-'' 
ся,' что труженики «Иск
ры», как, впрочем, и ново- 
трубники, достойно завер
шат задание двух лет.

8 этом смысле отличным 
п р и м е р о м  может слу
жить деятельность коллек 
тива опытно-эксперимен
тального завода радиотеле
визионного оборудования. 
Заводчане активно и по- 
деловому приступили к ре
ализации принятой целевой 
комплексной программы, и 
потому высокие результа
ты, которых добивается 
предприятие, вполне зако 
номерны и обоснованы. 
План полугодия по выпуску 
товаров культбыта и хоз 
обихода выполнен на 102,3 
процента, рост производст
ва составил 5,2 процента, 
В нынешнем году коллек
тив предприятия осваивает 
два новых изделия.

Так же добрых слов за 
служивает работа тружени
ков Коуровского леспром
хозе. Здесь постоянно об 
новляется ассортимент то
варов, повышается их ка 
чество.* Недавно, например, 
на предприятии был освоен 
и запущен в серийное про
изводство новый вид про
дукции-—решетка для ванн 
На динасовом заводе и на 
заводе по ремонту горного 
оборудования выпуск това
ров для народа увеличен 
нынче в два раза, на хром- 
пиковом — в полтора.

Успехи не приходят сами 
по себе. Они результат 
большой и комплексной 
работы по повышению эф
фективности и производи
тельности труда, по внед
рению передовых техноло
гических и организацион
ных методов. Там, где вы
пуску товаров народного 
потребления уделяется пол
ноценное и пристальное
внимание, достигается без
условное выполнение соци
алистических обязательств,

У Ч А С Т Н И К И  С Е М И Н А Р А  В П Е Р В О У Р А Л Ь С К Е
Сегодня гости Первоуральска — уча

стники Всесоюзного семинара по изуче
нию практики работы партийных органу 
запий и трудовых коллективов по увели 
чению производства, расширению ассор
тимента и улучшению качества товаров 
народного потребления, который проходит 
с 7 по Я июля в Свердловске. Участники 
семинара побывают на выставке образцов 
первоуральской продукции культурно-бы
тового и хозяйственного назначения, дей

ствующей во Дворце культуры и техники 
Новотрубного завода. Затем посетят Но
вотрубный и хромпиковьій заводы где 
перед ними выступят директора Ф А 
Данилов и В. М. Секираж Руководители 
ведущих предприятий города познакомят 
гостей с деятельностью заводов в этом 
направлении, расскажут о выполнении 
целевой комплексной программы по уве
личению выпуска товаров для народа,

И, ВЛАДИМИРОВ.

НА УДАРНОЙ 
ВАХТЕ 

ПЯТИЛЕТКИ

*  Л ю д и  г о р о д а  — г о р д о с т ь  г о р о д а
Прессовщик Николай Николаевич Китьков по праву 

считается одним из лучших специалистов в нервом це
хе динасового завода. Он стабильно выполняет произ
водственные задания в среднем на 130—135 процентов, 
работает с высокой категорией качества. Ударник ком
мунистического труда, неоднократный победитель соци
алистического соревнования. С начала года на своем 
счету имеет около восьмидесяти тонн сверхплановых 
динасовых изделий.

Фото Е. Фролова.

Д Л Я . Д 0 М 0 Б  НОВОЙ С Е Р ИИ
Неоднократно победите

лем социалистического Ео- 
ревновения, развернувшем
ся на заводе железобетон
ных изделий и конструкций 
в честь 60-летия со дня об
разования СССР, признава
лась бригада формовщиков 
из второго цеха, возглавля
емая Г. И. Чистяковым, 
Уверенно сработала она и 
в июне. Плановое задание 
было выполнено на 105,3 
процента.

Этот небольшой, друж
ный коллектив изготовляет 
некоторые конструкции для 
домов новой серии 111-97,

В частности, в июне труже
ники его обеспечили 2,5 
блок-секции деталями кров
ли, цокольными плитами. 
Норма выработки на чело
века составила 185 процен
тов

Немалая заслуга в этом 
стропальщика А. П. Сажи- 
на, формовщика Е, Ф. Шы- 
'шляевой, машиниста крана 
Н, И. Поротниковой, самого 
бригадира, который трудит
ся электросварщиком по 
высшему разряду.

3. ПЬЯНКОВА, 
рабкор.

К С Т О Л У  Г О Р О Ж А Н
На 63,7 тысячи рублей 

сверх плана выддл за пер
вое полугодие продукции 
коллектив участка по выра
ботке формового хлеба 
хлебокомбината, которым 
руководит старший мастер 
Н. И. Бычкова. Особенно 
ударно потрудилась брига
да В. М. Девяткиной. Она 
заняла первое место в тру
довом соперничестве на 
предприятии по итогам шес
ти месяцев.

Весомый вклад в победу

внесли тестовар Л. С. Тро- 
фименко, пекарь А. Г. Риз
ванова и многие другие.

В целом коллектив хлебо
комбината справился с 
уланом первого полугодия 
по выпуску товарной про
дукции на 101,6 процента. 
Дополнительно к  нему ее 
выработано и реализовано 
соответственно на сорок три 
тысячи и сорок две тысячи 
рублей.

Т. СКАТИНА, 
рабкор.

СТРОИТЕЛЯМ 
С Т Р А Н Ы

Продукция завода сан- 
техизделий хорошо извест
на во многих уголках на
шей страны. В частности, 
самоподъемные люльки от
правляются в адрес строи
телей, возводящих дома и 
в средней полосе России, и 
в Сибири, и на Дальнем 
Востоке... Изготовляет их 
участок под руководством 
Б. Д. Макушина. Трудится 
втот коллектив из месяца 
в месяц стабильно. Так, 
с начала года им отгружено 
пять люлек сверх плана.

Ударно потрудились сле
сари механосборочных работ 
Ю. А. Петров, П. В. Була
тов, токарь Г. М. Спирина. 
Сегодня они и их товарищи 
приступили к производству 
опытных образцов самоподъ
емных люлек, более совер
шенных по своим техноло
гическим характеристикам. 
Они предназначены для воз
ведения домов новой серии.

В. ЖДАНОВ, 
рабкор.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
ПЕРЕВЫПОЛНЕНЫ

Уверенно завершил пер
вое полугодие коллектив 
Билимбаевского экспери
ментального завода строи 
тельных конструкций и де 
талей. С планом шести ме
сяцев по выпуску товарной 
продукции он справился на 
105,5 проценте. Дополни 
тельно ее выдано на 82 
тысячи рублей вместо два 
дцати тысяч по обязатель
ствам.

62,4 тысячи рублей на 
счету тружеников цеха ме
таллических конструкций, 
возглавляемого А. Е. Ша- 
риным. Они изготовили с 
начала года 31,7 тонны из 
делий сверх плана. Этот 
коллектив постоянно лиди 
рует в социалистическом 
соревновании, развернув 
шемся на предприятии по 
достойной встрече юбилея 
страны. Так, за первое по
лугодие производитель 
ность труда в цехе выше 
плановой на 10,6 процента

Я. ПОПОВА, 
рабкор.

ВАРШАВА. Здесь завер
шила работу сессия сейма 
ПНР. Депутаты обсудили и 
утвердили закон о государ
ственном бюджете ПНР ка 
1982 год и отчет правитель
ства о выполнении народно
хозяйственного плана и 
бюджета страны в 1981 го
ду. В работе сессии принял 
4)астие Первый секретарь 
ДК ПОРП, председатель 
Совета Министров ПНР 
В. Ярузельский.

НЬЮ-ЙОРК, Мололежь 
демократического Афгани
стана направила открытое 
письмо Генеральному секре
тарю ООН Пересу Де К у 
эльяру. В документе, скреп
ленном подписями 1 миллио
на 200 тысяч юношей и де
вушек, содержится призыв 
к Генеральной Ассамблее 
ООН использовать свой ав
торитет, чтобы прекратить 
вмешательство международ
ной реакции во внутренние 
дела Афганистана, положить 
конец террористическим ак
там против мирного населе
ния этой страны.

ВИКТОРИЯ. Верховный 
суд республики Сейшель
ские острова вынес смерт
ный приговор четырем ино
странным гражданам, участ
вовавшим в ноябре прошло
го года в вооруженной аг
рессии против этой страны 
с целью свержения ее пра
вительства, Попытка госу
дарственного переворота на 
Сейшелах была организова
на совместно Центральным 
Разведывательным Управле
нием США и спецслужбами 
расистской ЮАР.

ОСЛО, 9 областных и 
около 50 местных , советов 
Норвегии приняли резолю
ции с призывом к стортин
гу (парламенту) и прави
тельству страны не допу
стить использования ядср- 
ного оружия на норвежской 
земле и активно выступать 
за создание безъядерной зо
ны на севере Европы.

САН-ФРАНЦИСКО, Мас
совая демонстрация проте
ста против курса админист
рации Рейгана на подсте
гивание гонки ядерных во*, 
оружений состоялась в Лое- 
Анджелесе. Более пяти ты
сяч преподавателей школ и 
высших учебных заведений 
США прошли по улицам 
города, скандируя: «Нет — 
ядерному безумию», «Нам 
нужны школы, а не раке
ты», «Политика Рейгана — 
путь к самоубийству».

БРЮССЕЛЬ. Число пол
ностью безработных в Бель
гии на конец июня текуще
го года составило 442.667 
человек, сообщило нацио
нальное управление по во
просам занятости. Права па 
труд лишены 10,7 процента 
всего трудоспособного насе
ления страны. Почти треть 
всех безработных — моло
дежь в возрасте до 25 лет.

ЛОНДОН. Согласно опу
бликованным здесь данным 
министерства сельского хо
зяйства, рыболовства и про
довольствия, цены на про
дукты питания в Великобри
тании увеличись на 6,5 про» 
цента. .



едеЛЕВЫЕ КОМПЛЕКСНЫЕ ПРОГРАММЫ —  і  ж и з н ы
Центральный Комитет КПСС одобрил инициа

тиву трудящихся Московской и Свердловской об
ластей, поставивших цель: к концу пятилетки
увеличить выпуск товаров народного потребления 
в полтора раза. Исходя из этого и составлена 
целевая комплексная программа. Реализуя ее, 
предприятия нашего города с начала года выпу
стили товаров широкого спроса более чем на 
5 млн. 480 тысяч рублей. Выполнение плана по 
их производству составило 100,8 процента. Тем
пы роста к прошлому году равняются 7,5 про
цента. Но если следовать требованиям целевой 
комплексной программы, они должны были со
ставить двенадцать процентов. Отставание насто
раживает.

Есть резервы и улучшения качества товаров 
народного потребления, выпускаемых первоураль- 
иами. Цель сегодняшней страницы — познако
мить читателей с тем, какие меры хозяйственные 
руководители предпринимают по увеличению вы
пуска товаров народного потребления и улучше
нию их качества, какие возможности еще' не ис
пользуются.

ЧЕСТЬ ФАБРИЧНОЙ МАРКИ
Продукция швейной фабрики хорошо известна не 

только в нашем городе. Хлопчатобумажные и шелко
вые платья, сарафаны, халаты легко находят своего по
купателя. Коллективу специализированного магазина 
№ 44 «Товары для женщин», например, хватает бук
вально нескольких дней, чтобы распродать очередную 
партию тех или иных моделей одежды, промаркирован
ных эмблемой предприятия. Этому способствует ее ши
рокий ассортимент, элегантность.

•— В нынешнем да и в прошлые годы, — рассказыва
ет кассир-контролер магазина Людмила Горбань,—  не 
было случая, когда бы изделия фабрики браковались. 
Наоборот. Мы всегда рады принять их как можно 
больше.

В мае магазин получил разнообразной продукции 
швейников на шесть с половиной тысяч рублей. Конеч
но, мало. Если учесть, что спрос на первоуральские 
изделия значительно опережает спрос на одежду, ска
жем, иногородних фабрик.

Многие посетители магазина досадуют и на то, что 
нет халатов больших размеров. Не могут купить под
ходящей одежды и женщины пожилого возраста. На
конец, хотелось бы видеть в числе, как уже упомина
лось, довольно широкого ассортимента изделий пред
приятия более современные силуэты. Особенно это от
носится к  платьям и сарафанам.

Как же работает над решением этих проблем кол
лектив фабрики? Рассказывает начальник производст
венно-технического отдела фабрики Й. 3. Крамина.

—  Мода, особенно женская, капризна. Трудно пред
угадать модели одежды на все вкусы. Однако мы к 
этому стремимся. В частности, в течение года с конвей
ера выходит до 130— 145 изделий-с индексом «Н»—но
винка. В какой-то мере они, думается, удовлетворяют 
спрос покупателей. В этом мы уверены: поскольку изу
чение его в последнее время идет более последователь
но. Так, на предприятии создана специальная служба, 
занимающаяся этим важным делом. Разработан гра
фик проведения покупательских конференций, выставок- 
продаж. Ежемесячно при Свердловском доме моделей 
собираются художественные советы, где до сведения 
всех фабрик доводятся замечания, высказанные поку
пателями, даются методические указания, направлен
ные на повышение качества изделий, их фасонов. Кста
ти, они и заставляют нас частенько делать упор на вы
пуск одежды, рассчитанной на более молодую возраст
ную категорию. Мы намерены уже в следующем году 
представить на ярмарку несколько фасонов разнообраз
ной продукции для пожилых женщин.

Есть, конечно, у нас и свои сложности. В первую 
очередь, рост выпуска сарафанов, платьев, например, 
тормозят текстильные предприятия, поставляющие тка
ни. Порою они низкого качества. В результате доволь
но высокий процент их бракуется: встречаются переко
сы, цветовые рисунки часто неинтересного содержания.

Фабрика развивается. Учитывая замечания в наш ад
рес, сумеем удовлетворить как можно лучше запросы 
покупателей.

Т  О  В  АВв 9*1-11 Р О Д У

ФОТОРЕПОРТАЖ ВЫСОКАЯ НАДЕЖНОСТЬ
Коллектив второго цеха опытно-экспериментального 

завода радиотелевизионного оборудования занимает 
среди производственных подразделений предприятия 
чсобое место. В первую очередь потому, что он вы
пускает большую часть товаров народного потребле
ния. К ним относятся телевизионные антенны, некото
рые приставки и блоки. Кроме того, с конвейера цеха 
сходят хозяйственные вешалки. Кстати, бригада Н. Н. 
Воронцовой, которая изготовляет эту продукцию, на
мерена за нынешний год выпустить порядка тридцати 
тысяч штук изделий. Сегодня в ее активе уже 15500 — 
на 500 штук больше, чем было оговорено обязатель
ствами. Думается, что коллектив сдержит слово. Ведь 
он один из лидеров социалистического соревнования, 
развернувшегося на заводе в честь юбилея страны.

Производство некоторых видов продукции цеха — 
дело сложное • и трудоемкое. Особенно это касается 
изготовления различных блоков, в частности, блока

УБ-82, предназначенного для ремонта бытовой техники. 
Высокая ответственность лежит на всех членах смены 
Г. М. Михайловой. Они не имеют права на ошибку. Тем 
более — монтажник аппаратуры, настройщик при
боров С. Подкорытов. Он справляется со своими обя
занностями безупречно, В этом да и в прошлых годах 
в его адрес не было ни одного нарекания. Комсорг 
смены учит также добросовестно трудиться других. И 
учит успешно. Норма выработки на одного человека в 
июне, например, составила полторы нормы.

Столь же высокопроизводительно сработали брига
ды С. П. Коноваловой и В. Н. Сафоновой. 107 из 200 
тысяч антенн изготовили они за шесть месяцев.

С. КНЯЗЕВ.
На снимках: монтажник аппаратуры С. Подкорытов 

га настройкой универсального блока УБ-82; конвейер 
сборки блоков.

Фото Е. Фролова.

Н о в о тр у б н ы й  завод , к а к  и 
б о л ь ш и н с тв о  п р о м ы ш л е н 
н ы х  п р е д п р и я ти й  се год н я , 
и з го та в л и в а е т  то в а р ы  н а , 
в о д н о го  п о тр е б л е н и я . На е го  
д ол ю  п р и х о д и т с я  п р и м е р н о  
п о л о в и н а  п р о и зв о д и м ы х  в 
городе  изд ел ий  это й  г р у п 
пы  В ы п у с к  д а н н о й  п р о д у к 
ц и и  о тн о с и тс я  н к а т е го р и и  
весьм а с л о ж н ы х  проб лем , 
у с п е ш н о е  ре ш е н и е  н э то р о й  
в о зм о ж н о  л и ш ь  пр и  к о м п 
л е ксн о м  си сте м н о м  псц ход е . 
Не явл яется  и скл ю ч е н и е м  
здесь  и проблем а э ко н о м и и  
всех видов м а те р и а л ь н ы х  
ре сурсов .

Известно, что рост объе
ма производства, расшире
ние номенклатуры товаров 
влечет большие потребности 
в материалах, увеличивает 
отходы производства. В 
этой связи особое значение 
приобретает рациональное и 
эффективное использование 
этих отходов.

Так, в производстве ме
таллических и комбиниро
ванных кроватей применя
ется угловая сталь. До 1976 
года весь открой ее сда
вался в металлолом. Чтобы 
использовать отходы, ра
ционализаторы предложили 
внести изменения в конст
рукцию кроватей: изменили 
конструкцию ножек, кото
рые ранее изготовлялись из 
листовой стали и труб. Это 
позволило экономить более

ГЛАВНОЕ УСЛОВИЕ
40 тонн металла в год.

К  числу примеров рацио
нального использования от
ходов в производстве про
дукции культурно-бытового 
назначения и хозяйственно
го обихода следует отнести 
и освоение в 1980 году но
вого вида товаров — дет
ских стальных лыжных па
лок. Длительное время в 
металлолом уходили дорого
стоящие тонкостенные тру
бы (в отдельных . случаях 
даже хромированные), по
тому что не получалась не
обходимая длина. В произ
водстве детских лыжных 
палок с гальваническим и 
лакокрасочным покрытием 
нашли применение кроме 
указанных выше отходов и 
отходы полиэтилена для 
изготовления ручек. Только 
за 1981 год из отходов бы
ло выпущено 6175 пар дет
ских лыжных палок, а эко
номический эффект соста
вил 14 тысяч рублей. Следу
ет добавить, что спрос на 
детские лыжные палки ока
зался настолько большим, 
что в прошлом году при-

Интервьш с отстающими
К о л л е к ти в  л ы ж н о й  ф а б р и ки  д о п у с ти л  о тста в а н и е  по 

п р о и зв о д с т в у  и р е а л и за ц и и  п р о д у к ц и и  с нача ла  года, не 
дод ан о  80 т ы с я ч  п а р  л ы ж . Не в ы п о л н я е тся  т а к ж е  
п л а н  п о  р о с т у  п р о и зв о д и те л ь н о сти  тр у д а . Е сть  п р е т е н 
з и и  и к  к а ч е с т в у  л ы ж . Среди о с н о в н ы х  п р и ч и н  — н е 
х в а т к а  к в а л и ф и ц и р о в а н н ы х  ка д р о в , ча сты е  п р о сто и  
о б о р уд о в а н и я . К а ки е  ж е  м еры  р уко в о д и т е л и  п р е д п р и я 
т и я  п р и н и м а ю т  для у л у ч ш е н и я  работы 7 На это т  воп рос  
о тве ча е т  гл а в н ы й  и н ж е н е р  Е в ге н и й  Г у р ь я н о в и ч  П яты - 
ги н .

—  Большие надежды воз- А  в августе она начнет дей- 
лагаем на импортное обору- ствовать. Выше, станет 
дование, которое приобрело культура производства на 
предприятие: пресса для ^том участке, а производи-
склеивания пластиковых тельность труда поднимет- 
лыж, линию их фрезерова- ся на десять-пятнадцагь 
ния, станки для шлифовки процентов. С объединени- 
лыж. Все вместе они по- ем «Средуралмебель» за- 
зволят обеспечить ежегод- ключили договор на оказа
ний прирост продукции на 23 ние технической помощи в 
процента. Например, шли- установке прессов для скле- 
фовальные станки уже дей- ивания пластиковых лыж. 
ствуют. Сократились про- Ну, а если говорить о
стой, выработка на этой перспективе на пятилетку, 
операции поднялась на 25— то очень надеемся на ре- 
30 процентов, повысилось конструкцию фабрики,
качество лыж. На днях по- Обойдется она в полтора 
лучим техническую доку- миллиона рублей, зато по- 
ментацию на установку зволит провести коренное 
линии фрезерования лыж. перевооружение оборудова

ния, улучшить кардинально

ПЕРЕМЕНЫ БУДУТ

2 стр. условия труда. В с я к а я  
реконструкция сопряжена с 
определенными трудностя
ми. Есть они и у нас. На

учно-производственное объ
единение, готовившее про
ект обновления предприя
тия, не предусмотрело рост 
расхода электроэнергии, па
ра. Сегодня мы используем, 
например, 5,5 тонны пара в 
час, а будем расходовать 
20 тонн в час. В связи с 
этим предстоит ввести но
вый участок теплотрассы, 
выполнить другие работы. 
Всего этого пока нет в 
проекте, но вопросы реша
ются.

Кстати, о кадрах. Конеч
но, мы не собираемся 
ждать, когда завершится 
реконструкция предприятия. 
Уже сейчас стараемся ра
циональнее организовать 
труд рабочих. Перевели на 
подряд бригаду Н. Л . Таш- 
киновой, занимающуюся за
готовкой деталей для лыж. 
Первый опыт удался. Одна
ко выявились и проблемы 
Так, при бригадном подря

де будем совершенствовать 
учет различных потерь, 
предстоит разработать си
стему стимулирования за 
улучшение качества про
дукции.

Нам предстоит также на
учить людей работать на 
новом современном обору
довании. С этой целью при
гласили консультанта из 
пуско-наладочного управле
ния В. А. Искорцева. Он 
обучает рабочих осваивать 
шлифовальные станки. Кро
ме того, технолог предприя
тия П. Б. Бочарников, а 
также двое других работни
ков побывали на Нововят
ском деревообрабатываю
щем комбинате, учились 
работать на современных 
прессах. Они будут делить
ся опытом с нашими трудя
щимися. Словом, одинна
дцатая пятилетка, уверен, 
внесет большие перемены в 
ж ш >

шлось изготовить дополни
тельно 1645 пар.

Резервов рационального 
использования отходов не
мало. Взять хотя бы отхо
ды шпона. В производстве 
деревянных спинок для 
комбинированных кроватей 
образуется много откроя, 
который попросту сжигает
ся. Из этих отходов можно 
изготовлять деревянные 
карнизы, продольные царги 
для комбинированных кро
ватей. Такой образец был 
изготовлен кроватным це
хом Синарского трубного 
завода и одобрен Свердлов
ской базой «Росхозторг». 
Знают ли об этом ново- 
трубники? Да, знают, но 
объясняют задержку внед
рения тем, что нужны гиль- 
отиновые ножницы для об
работки торцов шпона. Про
мышленность выпускает 
массу гильотиновых ножниц 
для деревообработки (ши
роко применяются, напри
мер, гильотиновые ножницы 
типа БРП 2 М ), и потому 
Отговорки зазодчан каж ут
ся нам несостоятельными.

А  вот пример из другой 
области: замена дефицит
ных и дорогостоящих мате
риалов на более дешевые. 
Всем известен единственный 
недостаток гоночных лыж
ных палок, выпускаемых 
на Новотрубном, — несо
вершенный узел крепления 
опорного кольца. Резиновая 
втулка, которая закрепляет 
кольцо снизу, ненадежна 
при эксплуатации, зачастую 
кольца слетают. Почти еже
годно завод закупает из-за 
рубежа сополимер для из
готовления опорных колец. 
Известно также, что изго
товляемые вот уже на про
тяжении более трех лег 
опытные образцы лыжных 
палок с применением полу
колец из отечественного ма
териала, одобрены Спорт
комитетом СССР и торгу
ющими организациями. Но
вая конструкция опорного 
узла проще в изготовлении 
(отсутствуют алюминиевая 
и резиновая втулки), ис
пользует отечественный ма
териал, надежнее в эксплу
атации и, тем не менее, не 
внедряется в производство 
на Новотрубном. Почему?

.^Прошедший в шоке 19S2

года в Москве Всесоюзный 
смотр ассортимента и ка
чества товаров народного 
потребления выдал, в част
ности, рекомендации но 
внедрению в производстве 
металлических кроватей 
сетки из сплющенных спира
лей. Замена панцирной сет
ки круглого плетения в про
изводстве кроватных рам 
на сетку из сплющенных спи
ралей обеспечивает значи
тельную экономию проката, 
метизов, проволоки. Доста
точно сказать, что вес толь
ко одной рамы уменьшается 
до 5 килограммов. При пере
счете на годовой объем 
производства кроватей по 
Иовотрубному заводу это 
мероприятие обеспечит эко
номию металла до 500 тонн 
в год, что равносильно из
готовлению 15000 кроватей.. 
Конструкция такой рамы 
проще, экономичнее. Ьово- 
трубники же вновь прояв
ляют нерасторопность.

Нелишне в связи с этим 
вспомнить и еще один 
случай. На одном из смот
ров-конкурсов,' проводимых 
на Новотрубном заводе по 
освоению новых видов то
варов народного потребле
ния, бь:ло предложено орга
низовать производство дет
ских спортивных комплек
сов для квартир, основным 
материалом для которых 
являются трубы. Меропри
ятие было одобрено, нача
лись некоторые конструк
тивные проработки, кото
рые однако последующего 
развития не получили. И 
опять же другое предпри
ятие, а именно Всесоюзный 
институт легких сплавов 
(ВИЛС) в Московской об
ласти, не имеющий трубной 
базы, освоил это производ
ство, заключив договор с 
базой «Роскультторг» на по
ставку в торговую сеть 6 
тысяч штук детских гим
настических комплексов для 
детских садов, яслей и 
квартир. А  первоуральцы 
опять остались в стороне. 
Такая неразвороі швость, 
откровенно говоря, удив
ляет, ' j

В. ПИРОГОВ,
зав, технической лабо
раторией Урални«ч*р=
Н»Хщ
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(Окончание.
Начало в N9 116, 122, 126) \

1957 год знаменателен 
еще и тем, что впервые в 
нашей стране отмечался 
День строителя. Родина вы
соко оценила славный труд 
первоуральских строителен. 
Александру Ильичу Петро
ву, бригадиру монтажников, 
было присвоено звание Ге
роя Социалистического
Труда. Более тысячи строи
телей были отмечены по
четными грамотами, преми
ями, ценными подарками.

Еще в 1955 году крупно
блочного и крупнопанельно
го строительства в нашем 
городе не было. А в 1958 
году эти прогрессивные 
формы работ составили 79 
процентов всего объема 
строительства, в 1959 году— 
уже 85 процентов.

В 1961 году трест Урал
тяжтрубстрой перебазиро
вался из Свердловска в 
Первоуральск. Изменилась 
его структура. Появились 
строительные управления, 
укрупнились субподрядные 
организации.

Утвердившись в жилищ
ном строительстве, метод 
полносборного сооружения 
объектов шагнул и на пло
щадки промышленного
строительства. Памятной 
вехой, своеобразным пере
ломом в промышленном 
строительстве стало соору
жение уникального _ не 
только в нашей стране, но 
и в Европе стана непрерыв
ной прокатки труб на Ново
трубном заводе — стана 
«30-102». Почему? Потому 
что при сооружении его 
строители впервые приме
нили крупные стеновые па
нели. Росло здание цеха- 
гиганта, но не было на 
площадке знаменитых «ле
сов»— ни деревянных, ни 
металлических. Резко воз
рос коэффициент полно- 
сборности. Строительная 
площадка стала монтажной. 
Вся линия теплотрассы — 
от ТЭЦ до цеха—была со
оружена из сборных колец 
большого диаметра. Более 
500 колонн изготовили на 
полигоне из железобетона, 

• а собрали прямо в цехе. 
Сэкономили сотни тонн ме
талла. И плиты покрытия 
тоже были железобетон
ные. Все это стало возмож
ным благодаря тому, что 
завод ЖБИиК стал выпус
кать нужные панели и в 
необходимых количествах.

На строительных площад
ках царил высокий трудо
вой подъем. Тон в борьбе 
за повышение производи
тельности Труда, качества 
строительно-монтажных ра
бот задавали коммунисты. 
В городе с глубоким ува
жением произносятся име
на бригадиров Драницы, 
Шевченко, Кодочиговой, 
Бушмелева, Жиляева, Геро
ев Социалистического Тру
да Петрова, Политикова. О 
каждом коллективе, каж
дом передовике строитель
ства можно много написать, 
потому что, благодаря их 
энергии, творческому по
иску резервов производст
ва, умению подхватывать и

внедрять передовые мето
ды труда, трест успешно 
завершил задания восьмой, 
девятой и десятой пятиле
ток. Новые заводы— труб
чатых конструкций, ком
плектных металлоконструк
ций, Крылосовский извест
ковый, новые цехи на Но
вотрубном и других заво
дах, птицефабрика, новые 
здания старых предприя
тий—молочного, мясопере
рабатывающего заводов — 
все это, не говоря уже о 
новых жилых микрорайо
нах, учреждениях соцкульт
быта, — дело рук перво
уральских строителей.

Трест Уралтяжтрубстрой
— один из самых крупных 
в области. Он ведет про
мышленное и жилищное 
строительство во многих 
районах. Коллектив успеш
но решает сложные задачи. 
Именно потому здесь рож
даются замечательные по
чины — «Пятилетнее зада
ние бригады—меньшим со
ставом», «Каждой бригаде
—  механизированный труд 
на инженерной основе» и 
другие. Новая форма орга
низации труда и хозяйст
венного расчете — бригад
ный подряд —  внедрена 
во всех строительных уп
равлениях. Более 80 про
центов объема строитель
ства ведется этим методом.

Социалистическое сорев
нование по принципу «Ра
бочая эстафета», сквозной 
бригадный подряд, борьба 
за повышение производи
тельности труда в натураль
ных измерителях, внедре
ние автоматизированных си
стем управления строитель
ством —  «СУПЕР», «Гамма», 
«Аккорд» и других, освое
ние многих новых методов 
отделочных работ — все 
направлено на успешное 
выполнение государствен
ных планов, социалистиче
ских обязательств, удовлет
ворение растущих требова
ний к качеству строитель
но-монтажных работ.

Коллектив ордена Ленина 
треста Уралтяжтрубстрой 
имеет много наград: почет
ные знаки ЦК КПСС, Сове
та Министров СССР, ВЦСПС 
и ЦК ВЛКСМ, почетные 
грамоты Минтяжстроя
СССР, обкома КПСС и обл
исполкома, горкома пар
тии и горисполкома. Он 
многократно завоевывал 
первенство ео Всесоюзном 
социалистическом соревно
вании. И сегодня в коллек
тиве— переходящее Краснов 
знамя Минтяжстроя СССР 
и ЦК профсоюза за успеш
ную работу в первом квар
тале второго года одиннад
цатой пятилетки. Перво
уральские строители счита
ют, что достигнутое должно 
стать нормой, а задача — 
выходить на новые, более 
высокие рубежи. Эту зада
чу они решают успешно.

М. ЛАРЬЯНОВСКАЯ, 
член Союза 

журналистов СССР.

ЗА ШИРМОЙ «ОБЪЕКТИВНЫХ» ПРИЧИН
ЧТО МЕШАЕТ РИТМИЧНОМ ЗАГОТОВКЕ КОРМОВ

-  р СОВХОЗЕ «В И Т И М С К И Й  .....

Многие первоуралъцы, побывавшие у побрати
мов района Пльзень-Север Западночешской обла
сти ЧССР, встречались с этими юными музыкан
тами и певцами в городе Ныржаны. Все они — 
воспитанники местной музыкальной школы.

Во время встреч с советскими друзьями дети 
исполняют произведения национальных авторов, 
а также русские песни.

На снимке: выступление школьников Ныржан 
во время недели советской культуры в Пльзень- 
Севере,

Ф ото Н. Булыгина.

Вот уже несколько лет совхоз «Витим
ский» не справляется с планом заготовки 
кормов. I олько в минувшем году было 
закуплено снлоса и. соломы на 21 тысяч 
рублей. Цех витаминно-травяной муки 
работал плохо.

Как обстоят дела сегодня? Изготовлено 
32 тонны витаминной муки и практически 
ни одной — гранул, а прошел месяц ео 
дня начала заготовительного периода.

Директор совхоза И. В. Пиняскин объ
ясняет это так: «Сказались заморозки в 
мае, отсюда низкий травостой, трава не 
набрала веса. Планировали собрать зеле
ной массы 130 центнеров с гектара, а по
лучили 30—60. Надеемся на второй сбор 
трав в августе». Главный бухгалтер и 
старший экономист считают вообще цех 
витаминной муки нерентабельным. По 
данным за прошлый год, о д н а  т о н н а  
гранулы обходилась совхозу в 35 рублей, 
а государственная закупочная цена — 
12 рублей. Здесь считают, что климати
ческие условия Урала — основная причи
на нерентабельности. Правда, коллектив 
цеха кормопроизводства совхоза иного 
мнения.

Новый начальник цеха С. М. Зуев при
ступил к  исполнению своих обязанностей 
в апреле этого года. Молодой и энергич
ный, он взялся за дело. Хозяйство до
сталось сложное и хлопотное. Вместе со 
своим коллективом и шефами — рабочими 
14 цеха Новотрубного завода—подготови
ли оборудование к  28 мая, к  запланиро-- 
ванному сроку пуска. Прогнали вхолос
тую, все было нормально. С. М. Зуев об
ратился к  дирекции с просьбой опробо
вать на деле, но получил отказ: трава
не набрала массы, подождем... Ждали до 
19 июня. Проверили оборудование с тра
вой— обнаружился ряд неполадок, кото
рые сейчас устраняют в процессе произ
водства. Цех все-таки начал выпускать, 
продукцию. И перед начальником цеха 
встают преграды: одна за другой. 23 ию
н я — простой 4 часа. Сухореченский карь
ер отключил электричество: делал профи
лактику своей подстанции, которая пи
тает цех. А  .ведь под боком своя подстан
ция уже два года бездействует. В чем 
дело? Сергей Михайлович махнул рукой: 
«Я уже тысячу раз говорил главному 
энергетику Ю. А. Якимову. И . на счет ка

беля договорился с новотрубниками, надо 
только привезти — вот и не будем зави
сеть от Кого-либо. Да что кабель. Сколь
ко уже прошу моторы отревизировать 
(новогрубники согласны починить — толь
ко привози). Выйдет какой-нибудь из 
сіроя и...». И снова махнул рукой.

24 июня ни директор, ни главный энер
гетик не предупредили, что будет отклю
чена вода. В результате — час простоя и 
«сгоревшая» масса.

Когда разговариваешь с рабочими це
ха, они с гордостью говорят о 1976, 1977, 
1978, 1979 годах. «Вот тогда мы и план 
перевыполняли, и работать было легче, 
без всякой нервотрепки». Почему легче? 
Что изменилось? Оборудование новое: 
«Аист» заменили на две АВМ-0,65. «Да 
что там оборудование. Не хватает посто
янных кадров, заработки низкие. Ж ивот
новодам на ферме—премия, а мы о ней 
забыли,» — это мнение Ивана Степанови
ча Кузнецова, оператора и «по совмести
тельству» — грузчика, токаря, слесаря. 
Впрочем, все рабочие цеха овладевают 
смежными .специальностями. И это объ
яснимо: людей не хватает. Одну АВМ-0,65 
должны обслуживать оператор, слесарь 
и 3 подсобных рабочих. На сегодня — 
две АВМ обслуживает один оператор, 
один слесарь и два подсобных рабочих. 
Им помогают школьники, которые реши
ли подработать летом в родном совхозе. 
Лаборант одновременно и кладовщик, и 
уборщица, и подсобный рабочий. Для 
директора совхоза и это не представляет 
проблемы: «Чем меньше людей, тем боль
ше получат денег».

О культуре производства и говорить не 
приходится. Стекла в цехе выбиты. Зуев 
достал стекло (опять помогли новотруб- 
ники), чтобы застеклить рамы, старший 
прораб приготовил наряды, а дирекцию не 
устраивает цена — очень дорого.

Наглядная агитация практически от
сутствует. Социалистических обязательств 
нет, о соцсоревновании уже давно за
были.

Дирекции нужно создать благоприятные 
возможности для работы коллектива, 
помочь организовать производство и про
думать вопрос о кадрах.

Г. СЕМЕРЕНКО,
студент Уральского госуниверситета.

ПО ПРОСЬБЕ 
ЧИТАТЕЛЕЙ Н АД О М Н И КИ

В центральной печати последнее время все чаще 
пишется о труде надомников. Хотелось бы знать, на 
каких предприятиях города используется такая форма 
работы, как организован труд на дому и его оплата? 
На вопросы, поставленные читательницей Е. К. Смир
новой, отвечает начальник производственного отдела 
объединения Первоуральскразнобыт Тамара Викторовна 
Стромова.

—  Труд надомников наи- Мысль о надомничестве 
более широко применяется появилась у нас два года 
в сфере бытового обслужи- назад. Однажды коллектив 
вания, в том числе и в на- управления перебирал от- 
шем объединении. Правда, ходы полушерстяной пряжи, 
начали мы использовать его и кто-то мимоходом за- 
сравнительно недавно, но метил, что хорошо бы из 
уже по первым результа- этой пряжи вязать мелкие 
гам можно судить, что дело трикотажные вещи: носки,
стоящее: выигрывают и варежки, шапочки. Но для
предприятие, и надомники, этого понадобились бы до- 
Первое потому, что нашло полнителъные рабочие руки, 
дополнительные кадровые а где их взять... Обратились 
резервы, вторые — получили за помощью к  домохозяй- 
возможкость приобщиться кам, пенсионерам, объявили 
к  полезному делу. Особенно набор вязальщиц. Сейчас 
довольны молодые женщи- по этому профилю у нас 
ны, которые по семейным трудится 18 надомниц, свя- 
обстоятельствам вынуждены завших в общей сложности 
временно оставить работу, 1325 пар трикотажных из- 
а также люди, вышедшие делий.
на пенсию, но еще трудо- В прошлом году нам 
способные. Трудятся надом- предстояло освоить новый 
ники не полный рабочий вид услуг — пошив риту- 
день, да, и время свое рас- альных комплектов. Участок 
пределяют так, как им находится в Ревде, помеще- 
удобно. ние там маленькое. В нем

удалось разместить всего 
лишь пять швейных машин 
и две краеобметочных. А 
спрос на продукцию боль
шой, и план мы, естествен
но, вначале не выполняли. 
Решили организовать уча
сток в Первоуральске, ис
пользуя для раскроя и ком
плектования продукции по
мещение красного уголка, 
а шитье опять-таки поручи
ли надомницам. Им дали 
машины, крой доставляем 
прямо на квартиру, готовые 
изделия тоже увозим сами. 
Благодаря труду надомниц, 
годовой план по этому виду 
услуг был перевыполнен. 
Что примечательно, люди 
идут к  нам охотно.

В первом квартале ны
нешнего года в объедине
нии были организованы ме
сячные курсы по вязанию 
макраме. Йх с удовольстви
ем посещали даже школь
ницы. Надомницы научи
лись плести сумки, кашпо, 
пояса, газетницы, настенные 
панно. Сейчас у нас в шта
те 45 человек, работающих 
на дому. Заработок их со
ставляет в среднем от 50 
до 150 рублей в месяц.
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ВЕСОМОЕ
ПОПОЛНЕНИЕ

Ежегодно в лечебных уч
реждениях нашего города 
проходят практику выпуск
ники медицинских институ
тов. Нынче в интернатуре 
медсанчасти N2 1 и детской 
больницы № 7 пополнили 
теоретические знания и по
лучили практические навы
ки более 50 молодых вра
чей. Комиссия, которой 
они сдавали экзамены, от
метила хорошую подготов
ку специалистов.

30 выпускников останутся 
работать в нашем городе. 
Пополнится кадрами участ
ковая служба поликлиник, 
станция скорой медицин
ской помощи. Например, 
С. И. Алуев и И. В. Буш- 
макин остановили свой вы
бор на скорой медицинской 
помощи. Определили мес
то работы и другие специ
алисты.

А. ЛАВРОВА, 
зав. горздравотделом.

СТАЛИ
ПРИЗЕРАМИ

Прошел областной смотр- 
конкурс врачебно-физкуль
турных диспансеров на 
лучшего по профессии и 
лучшую стенную газету. Он 
был посвящен 60-летию 
образования СССР. Участ
ники конкурса отвечали на 
вопросы по оказанию пер
вой помощи при спортив
ных травмах, по врачебно
педагогическому контролю 
на тренировках и т. д.

Успешно справилась « 
заданием фельдшер Первой 
уральского врачебно-физ
культурного диспансера 
Ирина Николаевна Новико
ва, которой присуждено 
второе место. В конкурсе 
стенгазет Первоуральский 
диспансер занял третье ме« 
сто. Медики отмечены гра
мотами и памятными суве
нирами.

Т. САЗОНОВА,
председатель 

месткома профсоюза.

СПОРТУ — 
ВНИМАНИЕ

На последнем заседание) 
медицинского совета при 
горздравотделе рассмотрен 
вопрос о постановке физ« 
культурно - оздоровитель
ной работы в медицинских 

.учреждениях города в све
те постановления ЦК КПС(^ 
и Совета Министров СССР, 
«О дальнейшем подъема 
массовости физической 
культуры и спорта». Заслу
шаны отчеты главных вра
чей медико-санитарных час
тей. О состоянии физкуль
турно-оздоровительной ра
боты среди медиков и ее 
перспективах , говорила 
главный врач врачебно
физкультурного диспенсера 
Л. А. Сапегина.

На медсоветѳ утвержде
на комиссия по ГТО, кото
рую возглавила инспектор 
горздравотдела Г. Е. Рязан
цева, и намечен план рабо
ты на пятилетку.

Н. ПАВЛОВА.

В ЧЕСТЬ ЮБИЛЕЯ
Недавно в городе про

ходили соревнования сани
тарных дружин первичных 
организаций общества Крас
ного креста Уральской зо
ны, в которых принимали 
участие более трехсот доб
ровольных помощников ме
дицинских работников из 
шести областей и двух рес
публик.

Соревнования проводи
лись в честь 60-летия об
разования СССР.

Л. ИВАНОВА.
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'ЛЕТО ПИОНЕРСКОЕ
Bof й закончилась первая 

ла. арная смена. Позади три 
недели прекрасного отдыха 
■ веселой стране детства. 
Вначале г^ігода нас не жа
ловала, Яо мы не уныва
ли. Сразу же нлались ин
тересные дела. 6 июня от
метили „|( день рождения 
А, С, ^Пушкина, Прошел 
конкурс рисунков по. про
изведениям! ^ П у ш к и н а ,  
праздник йнецениро лнной 
сказки, #'е библиотеке был 
открыт мемориальной уго
лок поэта.

Надолго "запомнятся 
встречи с интересными 
людьми. Например, встреча 
с делегатом XIX съезда 
ВЛКСМ Татьяной Дидики- 
ной.

Все чашли себе дело по 
душе. Любители спорта

ВЕСЕЛАЯ СТРАНА
ежедневно* состязались в 
силе и ловкости. Малыши 
увлекались изготовлением 
мягких игрушек — мишек, 
зайцев, ежиков. Клуб юных 
биологов организовал пат
руль по охране природы. 
Краеведы знакомились с 
историей лагеря и города, 
начали создавать летопись 
лагеря, который носит имя 
первого летчика-космонавта 
Ю. А. Гагарина. Поэтому 
традицией стали гагарин
ские беседы, утренники, ко
стры. В библиотеке офор
мили стенд под девизом 
дружины: «Нам будет Гага
рин примером, такими же 
стать мы хотим».

Ну, а когда пришло к нам

тепло, стало совсем весе
ло. В лагере 15 отрядов. 8 
честь 60-летия со дня об
разования СССР провели 
фестивать «15 республик— 
15 сестер», где каждый 
отряд представлял какую- 
нибудь республику.

И н т е р е с н о ,  с азартом 
прошли малые олимпийские 
игры. Весь лагерь вышел 
на футбольное поле. Кто не 
попал в команду, оказался 
в рядах болельщиков. По
бедителям торжественно 
вручили призы.

Необычно прошел и день 
20 июня, Он посвящался 
250-летию Первоуральска. 
В гости к нам приехали 
знатные люди города —•.

Герой Социалистического 
Труда П, Е. Ненашев, участ
нице Отечественной войны
С. М. Попова, ветераны 
труда А. С. Волков, В. Д. 
Рязанцев, И. М. Краснопе- 
рова. Они побывали в раз
ных отрядах. Ребят инте
ресовало все; история го
рода, подвиги наших зем
ляков в годы’ войны, труд 
на заводах. Вопросов было 
много. К нам, в первый от
ряд, пришел Василий Дмит
риевич Рязанцев. Он очень 
интересно рассказал о том, 
каК создавался наш лагерь, 
какие школы были в годы 
его детства, об истории 
родного края.

И. МОГ ИЛЬНИКОВА,
Е, ОСОКИНА,

О. ВОЛОГЖАНИНА,
Т. НАУМОВА.

©СПОРТ

г Состоялась городская 
спартакиада медиков. По 
второй груш е медицинских 
учреждений первое место и 
кубок по многоборью ГТО 
завоевала дружная команда 
спортсменов городской дет-

С П А Р Т А К И А Д А  М Е Д И К О В
ской больницы ,Ѵо 7. Они вого завода и других, 
в трудной борьбе опередили Лучший результат в мяо- 
команды больницы № 6, гоборье ГІО показала 
стоматологической ноликли- В. Якомаскина: она «абра- 
нінси, медсанчасти динасо- ла самую высокую сумму

СОРЕВНУЮТСЯ 
Л У Ч Н И К И

На стадионе хромішково- 
г0 завода прошло областное 
личное первенство стрелков 
из лука, в котором приняли 
участие 57 спортсменов из 
четырех городов.

Среди женщин лучший 
результат у мастера спорта 
из Первоуральска Г. Моро
зовой, у мужчин первое ме
сто занял мастер спорта 
Р. Миниханов из свердлов
ского спортклуба «Факел».

На снимке: момент со
ревнований.

Текст и фото 
Н. Булыгина.

очков — 152. ’ Все спорт
смены отмечены грамотами 
и подаркаіми горкома союза 
медработников.

А. ПРЯНИШНИКОВ, 
член месткома профсо
юза детской больницы 
№ 7.

©ЭТО  ИНТЕРЕСНО

3 А Г А  А К А 
А В У Х  П И Р А М И  А

Долгие годы ученые-егип
тологи многих стран мира 
ломали голову над вопро
сом, зачем понадобилось 
ф асону Аменемхету III, 
жившему во втором тыся
челетии до н. э., сооружать 
для себя две одинаковые 
по величине пирамиды да 
к тому же в различных 
районах страны. Ведь всем 
его предшественникам и 
последователям вполне
хватало одной усыпальницы.

Ответ на эту загадку да
ли австрийские ученые. В 
результате многолетних
кропотливых исследований 
им удалось установить, что 
еще в ходе строительства 
первой пирамиды вблизи 
Каира возникли непреодо
лимые трудности. Из-за 
слабости фундамента и по- 
т.вившихся трещин, расска
зывает профессор венского 
университета Дитер Ар
нольд, возникла угроза об
села всего каменного ко- 
і осса, высота которого со
ставляла около 80 метров.

а ширина основания — 105 
метров. Глиняная почва 
оказалась не в состоянии 
сдержать давление огром
ной массы камня. Стали об
валиваться лестницы и бал
ки, ведущие в подземные 
помещения, Предпринятые 
архитекторами фараона эк
стренные меры по укреп
лению пирамиды не дали 
ожидавшихся результатов. 
Тогда Аменемхет, не поже
лавший, чтобы его прах 
хранился в столь ненадеж
ной постройке, и приказал 
соорудить для себя новую 
пирамиду в района Эль- 
Файюма.

Однако 15-летний труд 
5 тысяч рабов, сооружав
ших первую усыпальницу, 
не пропал даром. В ней 
были погребены две жены 
фараона, а в более позд
ние времена еще три жен
щины из императорской 
семьи,

А. КОВРИГИН, 
корр. ТАСС.

@ ЗА ГОРОД ВЫСОКОЙ КУЛЬТУРЫ

ШЛА МАШИНА ПО ГАЗОНУ
Сейчас жители города готовятся к  250-летию Пер

воуральска, Каждый старается вложить частицу своего 
труда в благоустройство. Асфальтируются дороги и 
тротуары, устанавливается новый и ремонтируется ста
рый штакетник. у •

Озеленению придается особое внимание. Это и понят
но. Больше зелени —чище воздух. Вот почему испол
комы областного и городского Советов народных депу
татов принимают решения по охране окружающей сре
ды. Но, к  сожалению, мы Не всегда их выполняем.

Сегодня речь пойдет о в о д и т е л я х ,  к о т о р ы е  
могут поставить свой транспорт на газон, на покрытую 
зелёной травой полянку под окном дома.

Так, первого июня в 10 часов 15 минут во дворе до
мов № 139 и 141 по улице Ленина на полянке стояли 
две машины «Жигули». Одна, по данным ГАИ,—в горо
де не числится. Владелец другой—А. П. Медведев, про
живающий по улице Ленина в доме № 139.

В" этот же день в 9 часов 25 минут возле дома № 6-а 
по улице Строителей на газоне стояла м а ш и н а  
«ГАЗ-24», принадлежащая хромпиковому заводу.

Частенько у домов № 14, 14-а по этой же улице ря
дом с детской площадкой кое-кто из водителей устраи
вает мойку машин. Одного из них — В. Г, Важенина 
обсудили на административной комиссии горисполкома. 
Но, видимо, чистота собственной машины порой заботит 
горе-водителей больще, чем ,уют дворов.

А что делается в выходные дни возле рынка? Здесь 
все забито частным транспортом. Машины и мотоцик
лы стоят где попало и как (попало. А тут еще две ав
тобусные остановки, плюс недисциплинированность нас, 
пешеходов.

Поскольку речь зашла о пешеходах, хотелось бы про
должить. Если правила дорожного движения наруша
ются водителями, мы — пешеходы — возмущаемся: вот, 
мол, сидят за рулем лихачи. А когда те же правила иг
норирует пешеход, то он порой обижается на справед
ливые замечания работников милиции или дружинни
ков.

Как же и где мы переходим улицу? Можем пройти 
через газон, перелезть через ограждение и оказаться 
перед потоком движущегося транспорта. Вот и мастер 
треста столовых Р. Ш . Брук перелезал через огражде
ние возле заводоуправления Новотрубного аавода, а 
когда -его остановили, начал возмущаться. И потом, 
какой пример мы показываем детям своей недисципли
нированностью.

8. САБЕНИН, рабкор.
На снимке: газон — вот какое место для стоянки

выбрал водитель «Волги» № 37-91 СВО близ дома 
Me 139 по улице Ленина.

Зам. редактора Б. И. ПРУЧКОВСКИЙ.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ
Кинотеатр «Восход». «Ж ЕНЩ ИНА В БЕЛОМ». (2 се

рии). Сеансы: 9, 12, 15, 18, 21 час. ...т» г»
Кинотеатр «Кбсмос». «ОНИ БЫЛ И П Е РВ »- •

ансы: 9, 11 13, 15 час. «НИКТО НЕ ХОТЕЛ 5» МИ-
РАТЬ». Сеансы: 17, 19,21 час. m u . u m ,

Дворец культуры «Строитель». «ДОЧЬ КО М АН Д И 
РА». Начало в «11 час. «ФЕВРАЛЬСКИЙ ВЕТЕР». Се
ансы: 18, 20 час. и ѵ п с т г к о о

Клуб филиала Новотрубного завода. М У Л Ы с Ь Ш
НИК. Начало в 11 час.

Проводится отбор кандидатов для наступле
ния в 1982 году в высшие и средние учебные 
заведения МВД СССР, Принимаются мужчины в 
возрасте до 30 лет, имеющие законченное сред
нее образование, отслужившие срок действи- 
тельной военной службы и годные по состоянию 
здоровья.

Рязанская высшая школа МВД готовит юри
стов высшей квалификации, Срок обучения 4 
года. Вступительные экзамены с 1 августа по 
предметам: русский язык и литература (пись
менно и устно), история СССР (устно), иностран
ный язык (устно),

Барнаульская и Уфимская средние спецшколы 
МВД СССР готовят юристов средней квалифи
кации. Срои обучения два года, Вступительные 
экзамены с 1 сентября по предметам: русский 
язык и литература (письменно), история СССР 
(устно).

Вологодская средняя спецшкола МВД СССР 
Готовит специалистов для работы в органах внут
ренних дел на инженерно-технических должно
стях. Срок обучения 2 года 9 месяцев, Вступи
тельные экзамены с 1 сентября по предметам; 
русский язык и литература (письменно), мате
матика '(устно).

Курсанты спецшкол МВД СССР из числа граж
данской молодежи получают, стипендию 40 руб
лей, а лицам, проработавшим в органах внутрен
них дел на должностях младшего начсостава до 
поступления на учебу не менее шести месяцев, 
выплачивается оклад по занимаемой должности, 

По окончании высших и средних учебных за
ведений МВД СССР выдается диплом общесоюз
ного образца и присваивается звание лейтенанта 
внутренней службы.

По вопросам поступления обращаться; 624570, 
г. Ивдель Свердловской области, ул, Трошева, 
38, отдел кадров.

Телефоны: 1*31, 1-32, 3-118 (через коммутатоо 
«городок») или по адресу: г, Ревда, гостиница, 
комната 47 (до 10 июля).

ПЕРВОУРАЛЬСКОЕ СРЕДНЕЕ ГОРОДСКОЕ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИ
ЛИЩЕ № 7 объявляет набор учащихся на
1982—83 учебный год по следующим специаль
ностям: на базе 8 классов — маляр-штукатур,
облицовщик-плиточник’-мозаичник, столяры-стро- 
ительные, арматурщики-сварщики, электросвар
щики, машинисты автокрана, электрослесари, 
слесари по ремонту дорожно-строительных ма
шин и тракторов. Срок обучения 3 года. На ба
зе 10 классов — электросварщики (стипендия 70 
рублей), машинисты башенных и мостовых кра
нов (стипендия 100 рублей). Срок обучения 10 
месяцев. Начало занятий 1 сентября.

При поступлении иметь следующие документы: 
паспорт или свидетельство о рождении, свиде
тельство об образовании, справку с места ж и 
тельства и о семейном положении, 12 фотогра
фий размером 3X 4 см, заявления от родителей 
и от поступающего, медицинские справки формы 
286 и 25-ю.

Все принятые на обучение с 8-летним образо
ванием обеспечиваются бесплатным питанием и 
обмундированием, в период производственной 
практики получают 50 процентов в виде возна
граждения от заработной платы. Иногородним 
предоставляется общежитие.

Адрес училища: Свердловская область, г. Пер
воуральск, ул. Гагарина, 77. Проезд на автобу
сах 1, 1!, 13 до остановки СГПТУ № 7, тел. 
2-50-75.

Нашедшего студенческий билет на имя Жолудеве 
Сергея Егоровича прошу сообщить по адресу: ул. Га
гарина, 20-а, кв, 4 или позвонить по тел. 2-69-11 (до 
17 часов) или 2-55-28, за вознаграждение.

Меняется однокомнатная квартира 18,1 кв. м на пя
том этаже девятиэтажного дома в г. Сыктывкаре на 
равноценную в г, Первоуральске. Обращаться: п. Тали* 
ца, ул. Сакко и Ванцетти, 7—22, в любое время.

К о л л е кти в  гл а в н о й  б у х га л те р и и  Н о в о тр уб н о го  
завод а  в ы р а ж а е т  и с кр е н н е е  соб оле зн ован и е  б у х 
га л т е р у  Вере М и ха й л о вн е  Е го р ш и н о й  п о  поводу 
пр е ж д е в р е м е н н о й  с м е р т и  ее м у ж а  

Е ГО Р Ш И Н А  
В лад и м и ра  Н и ко л а е ви ча

А Д Р Е С :  623100. г П ер
в о у р а л ь с к , п р о с п е к т  И л ь и 
ча. 21/40.

Т Е Л Е  Ф О Н Ы : р е д а кто р
2-15-72, зам . ре д а кто р а  
2-52-05, о тв е тств е н н ы й  с е к 
р е та р ь  2-14-94, отдел п а р 
т и й н о й  ж и з н и  2-52-83, э к о 
н о м и ч е с к и й  отдел 2-53-47. 
отдел пи сем  2-52-21, отдел 
к у л ь т у р ы  и б ы та , б у х га л 
те р  2-53-71, д и р е к то р  т и п о 
графии 2-46-55,


